

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

PRESENTA IEEQ SUS PROPUESTAS PARA LA REFORMA ELECTORAL

Los Consejeros Gerardo Romero Altamirano y Luis Espíndola Morales, así como la Consejera Gema Morales Martínez del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), participaron en el Parlamento Abierto “Hacia una Reforma Electoral” convocado por la Comisión de Gobernación y Población de la Cámara de Diputados de la LXIV Legislatura Federal. En las instalaciones del Congreso del Estado de Guanajuato, el Consejero Presidente del IEEQ presentó la ponencia “Tecnologías y plataformas digitales, vías para procesos electorales más eficientes”, en la que afirmó que las instituciones electorales locales son fundamentales para el desarrollo democrático del país. Refrendó la disposición de trabajar en propuestas para perfeccionar el sistema electoral, en un marco de austeridad y sin retroceder en los mecanismos de certeza, seguridad y confianza construidos por más de 30 años; al respecto, dijo que el uso de la tecnología y las plataformas digitales son una alternativa razonable que debe explorarse. Por su parte, la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto expuso una “Propuesta en materia de Educación Cívica”, en la que dijo que la educación cívica es una parte sustantiva del quehacer institucional de los organismos públicos locales electorales (OPLE), que contribuyen a la formación de ciudadanía en el país. Destacó que en 2018 los OPLE realizaron, con apoyo de 278 educadores cívicos, 36 mil actividades en la materia con la participación de más de 3 millones de personas; por ello, insistió en la necesidad de fortalecer a los institutos y las áreas de educación cívica. De igual manera, el Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ compartió “Algunas reflexiones respecto a una eventual reforma político-electoral” relativas al tránsito hacia las herramientas digitales en materia electoral y la reducción de los calendarios electorales. Entre otras propuestas, el consejero planteó la posibilidad del voto domiciliario para personas adultas mayores y hospitalizadas, la modificación a la fórmula de financiamiento de los partidos políticos, la reformulación del mecanismo de asignación de recursos a los institutos y tribunales electorales locales, las candidaturas de grupos en situación de vulnerabilidad, el voto de las personas presas sin sentencia. En el foro de consulta para la Segunda Circunscripción en Guanajuato participaron autoridades de los tres órdenes de gobierno, consejerías y magistraturas electorales, así como especialistas en el tema. (EUQ 9, 20-07-2019)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/presenta-ieeq-sus-propuestas-para-reforma-electoral>

<http://sinpermiso.mx/?tag=ieeq>

<https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2019/07/19/expuso-ieeq-propuestas-para-la-reforma-electoral/>

EDUCACIÓN CÍVICA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA

INICIA IEEQ CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana (DEECyPC), dio inicio al ciclo permanente de conferencias sobre participación ciudadana que tendrán lugar en universidades de la entidad. El objetivo de este programa es promover entre las y los estudiantes universitarios la participación ciudadana y la reflexión sobre los retos y alcances de la misma; así como escuchar la opinión de las y los jóvenes. El titular de la DEECyPC, Daniel Dorantes Guerra, explicó que es un

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

programa en donde se desarrollan cuatro temas por ciclo: La importancia y el impacto de la participación ciudadana en la democracia; Actores de la participación ciudadana; Marco legal e instrumentos de participación ciudadana en Querétaro, y Prácticas exitosas e instrumentos de participación en México y el mundo. El funcionario señaló que se procurará tener presencia en todas las instituciones de educación superior públicas y privadas del estado de Querétaro, a fin de que una vez al mes se imparta una conferencia hasta completar el ciclo en cada universidad. Las conferencias tendrán una duración aproximada de 45 minutos incluido el tiempo para preguntas del público. Esta actividad inició en la Universidad de Londres con la realización de tres conferencias y con la asistencia de más de cien estudiantes, directivos del mismo centro educativo y del IEEQ, informó el director ejecutivo del Instituto. (AM 7, 5-06-2019)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/inicia-ieeq-conferencias-sobre-participacion-ciudadana-3993195.html>

<https://elqueretano.info/trafico/inicia-ieeq-ciclo-de-conferencias-sobre-participacion-ciudadana/>

<https://amqueretaro.com/queretaro/2019/08/05/inicia-ciclo-de-conferencias-sobre-participacion-ciudadana/>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/786594-ieeq-inicia-ciclo-de-conferencias-en-universidades-de-queretaro/>

<https://www.abcradioqro.com/inicia-ieeq-conferencias-sobre-participacion-ciudadana/>

<https://lado.mx/noticias.php?id=2826508>

<https://informativodequeretaro.com/inicia-ieeq-ciclo-de-conferencias-sobre-participacion-ciudadana/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/inicia-ieeqcomunica-ciclo-de-conferencias-sobre-participacion-ciudadana#.XUd2FaUmFOw.twitter>

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/08/04/Inicia-IEEQ-ciclo-de-conferencias-sobre-participacion-ciudadana>

<https://www.facebook.com/142344002470591/posts/2447060018665633/>

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/32516>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/inicia-ieeq-ciclo-de-conferencias-sobre-participacion-ciudadana/>

<https://www.facebook.com/1589729868000008/posts/2101610266811963?sfns=mo>

<https://www.facebook.com/1026242929/posts/10217767095542219/>



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

ELSA MÉNDEZ ASISTE A LA CONFERENCIA IMPARTIDA POR EL CONSEJERO PRESIDENTE DEL IEEQ

La Diputada Elsa Méndez asistió a la conferencia impartida por el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. En el marco del Segundo Aniversario del Centro de Pensamiento Carlos Septién García, la Legisladora Presidenta de la Comisión de la Familia en el Congreso Local, felicitó a los representantes del Centro por la interesante conferencia, denominada “Tópicos de la Reforma Electoral 2019”. El evento se llevó a cabo en el Patio de la Delegación Centro Histórico de la Capital de Querétaro. (PDP, 26-07-2019)

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/elsa-mendez-asiste-a-la-conferencia-impartida-por-el-consejero-presidente-del-ieeq/#.XUmaGugzaM8>

CONFERENCIA PRESIDENTE DEL INE

ELECCIONES DEL 2021 SERÁN LAS MÁS GRANDES Y MÁS COMPLEJAS: INE

Por Zulema López

Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del INE, reconoció que las próximas elecciones, programadas para 2021, se vislumbran como las más complejas, especialmente porque 32 entidades vivirán comicios, 15 con elección de gobernador, 29 para diputaciones locales y 30 para ayuntamientos. Corrupción, inseguridad y desigualdad son áreas en las que se debe realizar mayor inversión, no en reformas electorales, de tal forma que es necesario dejar de pensar que cada que se van a realizar elecciones se requiere implementar una reforma electoral. Dijo que las leyes siempre serán perfectibles, pero que es la primera ocasión, en 40 años, que no es urgente cambiar las reglas para que la democracia tenga viabilidad (...) Lo anterior lo declaró en la ponencia que presentó bajo el nombre Retos y Desafíos de la Democracia 2019, que impartió a convocatoria del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro [IEEQ], dijo que es importante combatir las falsas noticias que se generan en redes sociales; también evitar que con los procesos electorales se polarice a la población. Carlos Eguiarte Mereles, consejero del IEEQ, destacó que es importante identificar los retos para las próximas elecciones, entre ellos, los relacionados con la paridad de género y favorecer a pueblos y comunidades indígenas. (EUQ 25-7-2019)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-de-2021-seran-las-mas-complejas-ine>

DENUNCIAS

NIEGA LUIS NAVA QUE “ALCALDE EN TU CALLE” SEA UN PROGRAMA “ELECTORERO”

Por Roxana Romero

El programa “Alcalde en tu Calle” no viola la Ley Electoral del Estado de Querétaro, pues no son actos anticipados de campaña, aseguró el alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero. El edil aseguró que están seguros que están haciendo bien y que Morena está en todo su derecho de acudir a las instancias correspondientes a interponer denuncias; sin embargo, también indicó que el Ayuntamiento responderá y aclarará en caso de que le sea requerido. “No se está violentando nada. Es parte de nuestra obligación trabajar a través de los programas que atienden a la gente. Ese programa, así, con la misma denominación, estuvo desde la administración de Pancho Domínguez cuando fue presidente municipal. Si no lo fue en ese momento (programa electorero), entonces no lo tiene por qué ser ahora ni en el futuro”, puntualizó Nava. Ayer, Norman Pearl, representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), adelantó que el partido prepara denuncias contra los

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

programas Gobernador y Alcalde en tu calle, pues violan la ley y podrían considerarse actos anticipados de campaña. Pearl consideró que es “inconcebible que se maneje un programa vacío como lo es Gobernador en tu calle, cuando ciertamente el gobernador no va a la calle y se queda como una publicidad estática las bardas que han pintado con recursos del estado”. Asimismo, el pasado 15 de julio, el partido de oposición interpuso una denuncia ante el IEEQ contra el diputado federal, Felipe Fernando Macías Olvera, por la violación a la Constitución, luego de que representara al gobernador del estado para hacer entrega de útiles escolares, uniformes y computadoras en diversas escuelas de educación básica al menos en 14 ocasiones. (CI 20-7-2019)

<https://codiceinformativo.com/2019/07/niega-luis-nava-que-alcalde-en-tu-calle-sea-un-programa-electorero/>

SOLICITA AL IEEQ ATENDER EXCESOS DEL PAN

Dagoberto Zambrano

El representante de Morena ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Norman Pearl, le solicitó a la presidencia de este instituto controlar “los excesos” del Partido Acción Nacional (PAN) toda vez que corrompen la equidad. “Yo pediría que seamos más obsesivos en el cumplimiento de la ley electoral (...). Entendemos que se hace, pero se hace de una manera muy discrecional”. Debido a una sistemática observación por parte de Morena hacia el comportamiento del resto de los partidos políticos, se detectaron “claros excesos de los panistas”. Muestra de ello son los actos violatorios a la ley en que incurrió el diputado federal Felipe Fernando Macías Olvera, de acuerdo con el artículo 134, al participar como un enviado personal del gobernador Francisco Domínguez Servién en la entrega de recursos federales que hace pasar por recursos estatales, “mostrando sus actos de generosidad con sombrero ajeno”, dijo. Asimismo, comentó: “Vemos a Luis Bernardo Nava (presidente del municipio de Querétaro) incurrir en el mismo delito de proselitismo al pintar las calles de la ciudad con –el eslogan– ‘Alcalde en tu calle’, por supuesto con colores azul y blanco, lo que implica una desproporción en términos de equidad en cuanto a los temas que atiende el órgano electoral”. (AM 23-7-2019)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2019/07/23/solicitan-al-ieeq-atender-excesos-del-partido-accion-nacional/>

GARANTIZA PANCHO DOMÍNGUEZ CONTINUIDAD DEL PROGRAMA “GOBERNADOR EN TU CALLE”

Por Carmen Galván

El programa “Gobernador en tu calle” seguirá en el estado de Querétaro aun cuando el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) lo denuncie ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aseguró Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro. Así lo señaló al ser cuestionado por la denuncia que Morena evalúa presentar ante el IEEQ por considerar que se han utilizado programas sociales en el gobierno estatal para hacer campaña. “Este programa va a seguir avanzando. Van a ver en esta siguiente etapa, ahora, ir a supervisar las obras que he anunciado. Vamos a ir revisando una a una”, puntualizó. Asimismo, consideró de “risa” las declaraciones de los integrantes de Morena cuando Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, emanado de Morena recorre el país entregando apoyos sociales. “La verdad está de risa lo que dicen. Es increíble que se atrevan a decir eso cuando el presidente de la República, emanado de su partido, líder de su partido, de este movimiento de Morena, al cual yo reconozco al presidente donde él todas las semanas, todas, sobretodo sábados y domingos, recorre municipios, estados, ya estuvo aquí en Querétaro, entregando tarjetas de programas sociales, dinero”, declaró. Mencionó que él ni su partido se han manifestado sobre la forma directa en la que el presidente de la República ha entregado los apoyos sociales. Por último, indicó que la inversión para este programa aumentará de 800 millones a mil 100 millones de pesos. (CI 24-7-2019)

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

<https://codiceinformativo.com/2019/07/garantiza-pancho-dominguez-continuidad-del-programa-gobernador-en-tu-calle/>

“DE RISA” DENUNCIAR GOBERNADOR EN TU CALLE ANTE AUTORIDAD ELECTORAL: PANCHO

“Está de risa”, que el partido MORENA pretenda denunciar ante el órgano electoral al programa Gobernador en Tu Calle, sostuvo el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién. Esto luego de que el representante de dicha fuerza política ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Norman Pearl, dio a conocer que pretenden presentar dicha denuncia, que también incluye al programa Alcalde en Tu Calle. “ESTÁ DE RISA LO QUE DICEN, ES INCREÍBLE QUE SE ATREVAN A DECIR ESO”, APUNTÓ. Domínguez Servién, consideró que “es increíble que se atrevan a decir eso”, toda vez que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, todos los días primordialmente los sábados y domingos, recorre municipios y estados para entregar tarjetas de programas sociales y recurso. “Y tu servidor cuándo ha dicho algo, mi partido cuándo se ha expresado, al contrario”, resaltó. Por lo tanto, precisó que “es una pena” que los integrantes de Morena no conozcan las leyes electorales. Aunado a ello, el gobernador de la entidad, garantizó que Gobernador en Tu Calle continuará, pues es un programa que le gusta a los queretanos. Además, afirmó que este año, a través de dicho programa, se invertirán mil 100 millones de pesos. “Gobernador en Tu Calle va a seguir caminando, es un programa establecido que está dando hechos, les gusta a los ciudadanos porque se encuentran con el gobernador en las plazas, colonias, barrios y comunidades”, concluyó. (RQ 24-7-2019)

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/784937-de-risa-denunciar-gobernador-en-tu-calle-ante-autoridad-electoral-pancho/>

PROGRAMA “GOBERNADOR EN TU CALLE” SEGUIRÁ PESE A DENUNCIA QUE INGRESARÁ MORENA

El programa “gobernador en tu calle” continuará, puesto que le ha gustado a la población de Querétaro, pese a la denuncia que pretende ingresar Morena por estas acciones; aseguró Francisco Domínguez Servién, Gobernador de Querétaro. “Gobernador en tu calle va a seguir caminando, es un programa establecido que está dando hechos”; indicó. El gobernador consideró que “está de risa” la denuncia que analiza el partido Morena por este programa con el argumento de que son actos anticipados de campaña, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); dijo que da “pena” que no conozcan las leyes electorales. Aseguró que es “increíble” que Morena en Querétaro diga eso cuando Andrés Manuel López Obrador, Presidente de México, realiza cada semana la entrada de “tarjeta con dinero” y no le han dicho nada. “Pues lo estaría haciendo el presidente Andrés Manuel López Obrador y su servidor”; señaló. (AQ 24-7-2019)

<https://www.alertaqrnoticias.com/2019/07/24/programa-gobernador-en-tu-calle-seguira-pese-a-denuncia-que-ingresara-morena/>

“ES DE RISA” EL ACTUAR DE MORENA: FDS

Para el gobernador Francisco Domínguez Servién “es de risa” el actuar del partido del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que anunció una denuncia por los programas Gobernador y Alcalde en Tu Calle. En días pasados Norman Pearl, representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que preparan una denuncia por presuntos actos anticipados de campaña por la operación de los programas Gobernador y Alcalde en Tu Calle. El gobernador recordó que el presidente Andrés Manuel López Obrador también realiza constantes giras a los estados para entregar apoyos sociales, acciones similares a las del mandatario y los alcaldes queretanos, por lo que no hay violación a la Ley. “Está de risa lo que dicen, es increíble

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

que se atrevan a decir eso cuando el presidente de la República, que es de su partido y que le reconozco al presidente, él todas las semanas y sobre todo sábados y domingos recorre municipios y estados entregando tarjetas de programas sociales, dinero y su servidor o mi partido cuándo ha dicho algo". (QRO, 24-7-2019: N 2, 25-7-2019; DQ 7, 25-7-2019; PA 4, 25-7-2019)

<https://queretaro24-7.com/es-de-risa-el-actuar-de-morena-fds/>

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/de-risa-que-acusen-al-pan-de-promocion-gobernador>

MORENA DEBE DENUNCIAR "OBSESIÓN" LA INEQUIDAD

Por Zulema López

Morena debe adoptar una "actitud obsesiva" para denunciar la inequidad que por todos los medios intenta implementar el Partido Acción Nacional [PAN], sostuvo Norman Pearl Juárez, representante de Morena ante el Instituto Estatal Electoral [IEEQ]. Partido Acción Nacional [PAN] Morena debe adoptar una "actitud obsesiva" para denunciar la inequidad que por todos los medios intenta implementar el Partido Acción Nacional [PAN], sostuvo Norman Pearl Juárez, representante de Morena ante el Instituto Estatal Electoral [IEEQ]. Afirmó que Morena recaba pruebas para presentar nuevas denuncias contra el partido al poder, al que acusó de valerse de diferentes recursos para tratar de promocionarse pese a que aún las elecciones se encuentran lejanas. Entre los medios de los que el PAN se vale se encuentra literalmente "pintar" a la entidad con los colores del partido, de tal forma que en un recorrido por Querétaro se observan una gran cantidad de bardas en azul y blanco. Entre los medios de los que el PAN se vale se encuentra literalmente "pintar" a la entidad con los colores del partido, de tal forma que en un recorrido por Querétaro se observan una gran cantidad de bardas en azul y blanco. Se trata de acciones tan evidentes, dijo, que las autoridades electorales se dan cuenta de ellas, de ahí que Morena trabajará para dejar en claro la seriedad del tema. Afirmó que se fundamentan diferentes denuncias para que el IEEQ pueda actuar. En este punto dijo que existe esperanza de que el instituto actuará de forma imparcial. Necesitamos tener una actitud obsesiva, buscando el cumplimiento de la Ley Electoral en Querétaro, lamentablemente no se está cumpliendo, y el PAN está rebasando a todo el mundo. Es terrible, es triste darse cuenta como el PAN aprovecha cada coyuntura para poder echar mano de sus ventajas. No se vale, debe haber equidad para todos los partidos, y la ciudadanía tiene que estar enterada de esto". Recordó que a nombre de su partido ya interpuso una denuncia ante el IEEQ contra el diputado federal panista por el cuarto distrito de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, por presuntamente aprovechar recursos públicos estatales para promocionar su imagen. Recordó que a nombre de su partido ya interpuso una denuncia ante el IEEQ contra el diputado federal panista por el cuarto distrito de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, por presuntamente aprovechar recursos públicos estatales para promocionar su imagen. En esa denuncia se argumentó que el legislador acudió a escuelas de nivel preescolar hasta secundaria para repartir computadoras y útiles escolares, acción que realizó en al menos 14 ocasiones. En el tema de las demás denuncias [que presentaremos], son denuncias que tenemos que ir amarrando de una manera inteligente, que estén suficientemente bien sustentadas, para que tengan el éxito que esperamos". Por último, sostuvo que ese avasallamiento que el PAN intenta aplicar en la entidad a todos los partidos políticos, es utilizado por los morenistas para fortalecerse, toda vez que "no hay un solo militante dentro de Morena Querétaro que acepte esto". (EUQ 8, 25-7-2019)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/morena-debe-denunciar-con-obsesion-la-inequidad>

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

APOYOS ESTATALES NO SON IGUALES A FEDERALES

Por Mercedes Rosales

Los programas sociales de gobierno federal, que entrega el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, no se asemejan a Gobernador y Alcalde en tu calle, defendió Norman Pearl, representante ante el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA). Esto ante la declaración del gobernador Francisco Domínguez Servién, quien calificó de “risa” que se analice presentar una acción jurídica contra dichos programas, ya que el mandatario federal ha recorrido los estados y municipios del país para hacer entrega de tarjetas, como parte de los apoyos federales impulsados durante esta administración. “Me parece, primero, que es una falta de respeto por parte del gobernador hacia una acción que tiene la ciudadanía y que tiene el mismo partido”, comentó Pearl, ante las declaraciones del mandatario estatal. Asimismo, argumentó que la entrega de los programas sociales de gobierno federal es “algo totalmente distinto”, ya que estos, se realizan a través de la Secretaría del Bienestar y el presidente participa en una “entrega simbólica” para que se difundan los apoyos. “Están utilizando el erario público, el dinero de los contribuyentes, el dinero del pueblo de Querétaro, para poder ir conformando su fortaleza partidaria”, agregó. Pearl reiteró que se mantiene a la espera para que los abogados del partido terminen de conformar la denuncia contra los programas de Gobernador y Alcalde en tu calle, con la intención de detener estas acciones, pues sostuvo que, a través de estos, se utiliza recurso público para la promoción de funcionarios. (DQ 29-7-2019)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/apoyos-estatales-no-son-iguales-a-federales-3962908.html>

ESPERA MORENA DE RESOLUCIÓN DEL IEEQ POR DENUNCIA A FELIFER MACÍAS

Por Paulina Rosales

Tras la denuncia de Morena hacia el diputado federal del PAN, Felipe Macías Olvera, por entregar útiles, uniformes y computadoras en escuelas, presuntamente en representación del gobernador, Norman Pearl, representante del partido ante el IEEQ, aseguró que se mantiene al pendiente de una resolución por este caso. Fue a mediados de julio cuando Morena anunció que se presentó una denuncia ante el IEEQ, pues el legislador federal, al entregar estos apoyos, vulneraba el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, que establece que la propaganda -bajo cualquier modalidad de comunicación social- prohíbe incluir “nombres, imágenes, voces o símbolos que impliquen promoción personalizada de cualquier servidor público”. “Estamos muy pendientes. No tenemos todavía nada concreto. Estamos esperando su resolución”, declaró al respecto Pearl. Asimismo, argumentó que los programas que entregan las autoridades estatales y municipales con “Gobernador y Alcalde en tu calle” son distintos a los apoyos que se entregan por parte de Gobierno Federal. Esto al hacer referencia a la declaración del gobernador, Francisco Domínguez Servién, quien calificó como “de risa” que se aliste una denuncia en contra de Gobernador en tu calle, al ser similar a lo que realiza el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien entrega tarjetas con recursos, como parte de los programas federales. “Es una falta de respeto, por parte del gobernador, hacia una acción que tiene la ciudadanía y que tiene el mismo partido político Morena. Yo creo que tenemos que esperar para que nuestros abogados terminen por conformar la denuncia”, agregó. Subrayó que la entrega de los apoyos federales las realiza la Secretaría del Bienestar y el presidente participa en una entrega simbólica para “difundir” estos programas. (ADN 29-7-2019)

<http://adnformativo.mx/espera-morena-resolucion-del-ieeq-denuncia-felifer-macias/>



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

LLAMA IEEQ A DECLARAR A FELIFER POR DENUNCIAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro llamó a declarar al diputado federal Felipe Fernando Macías, así lo informó el presidente del organismo, Gerardo Romero Altamirano. Por una denuncia presentada por Morena, toda vez que fue acusado de hacer entrega útiles escolares, uniformes y computadoras en diversas escuelas de nivel básico en la entidad. Por ello el legislador deberá acudir a declarar en los cinco días hábiles posteriores a la notificación, los cuales iniciarán a partir del próximo lunes cuando el instituto retome sus actividades. «El denunciado tiene cinco días para hacer lo que a su derecho convenga, que se cuentan a partir de los días hábiles». De manera adicional precisó que se trata de un proceso ordinario sancionador, con motivo del uso de recursos públicos para promover su persona. (EQ 1-8-2019)

<https://elqueretano.info/trafico/llama-ieeq-a-declarar-a-felifer-por-denuncias/>

EL IEEQ PODRÍA SANCIONAR AL DIPUTADO FELIFER MACÍAS POR UNA QUEJA INTERPUESTA POR MORENA

Por Iván González

El área jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), notificó al diputado federal, Felipe Fernando Macías Olvera, sobre la solicitud para el inicio de un proceso especial sancionador en su contra promovido por el representante del partido Morena, Norman Pearl Juárez, por violación a la ley electoral presumible en la promoción de su imagen con recursos públicos, tras asistir a entregar beneficios del programa gobernador en tu calle. Gerardo Romero Altamirano, presidente del IEEQ, indicó que el proceso de la sanción está todavía en sus comienzos pues se interpuso justo antes del periodo vacacional por lo que no se ha seguido trabajando en ella durante las vacaciones del personal. “Pocos días antes de que el instituto saliera en este periodo vacacional se le notificó al denunciado sobre esta denuncia que había tenido en el instituto, digamos que esa es la fase en la que se encuentra y una vez que se reinicie la actividad en la institución pues ya continuará en la fase en la que se quedó este procedimiento, todavía está muy joven en la etapa de este proceso sancionador.” (RADAR 1-8-2019)

<http://asisucedequeretaro.mx/el-ieeq-podria-sancionar-al-diputado-felifer-macias-por-una-queja-interpuesta-por-morena/>

DIRIGENCIA ESTATAL DE MORENA

NORMAN PEARL, ENTRE LOS PERFILES PARA DIRIGIR MORENA EN QUERÉTARO

Norman Pearl Juárez, representante ante el consejo general del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), señaló que su currículum está entre los perfiles para dirigir Morena en la entidad. “El Comité Ejecutivo Nacional tiene varios currículums de cuadros de militantes de Querétaro, entiendo que el mío está por ahí y ellos tendrán que decidir”, indicó. Asimismo, agregó que ya ha tenido contacto con los integrantes del CEN “que nos han permitido conocerlos y espero que eventualmente tomen en cuenta los perfiles”. Sin embargo, aseguró que eso no quiere decir que sea él quien se quedará a cargo del partido, pues cualquier persona que tenga un buen perfil puede ser el presidente en funciones. Pearl Juárez puntualizó que en agosto se abrirá la convocatoria; en septiembre se realizó sean las asambleas y es probable que en octubre sea la selección de Consejeros, quienes elegirán al presidente del CEN; también se encargarán de elegir al presidente del Comité Ejecutivo Estatal y a todas las secretarías. El representante de Morena ante el IEEQ ha manifestado ante los medios de comunicación su interés por dirigir el partido en Querétaro. (CI 20-7-2019)

<https://codiceinformativo.com/2019/07/norman-pearl-entre-los-perfiles-para-dirigir-morena-en-queretaro/>

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

MORENA PREVÉ QUE NORMAN PEARL OCUPE LA DIRIGENCIA ESTATAL

Dagoberto Zambrano

Se prevé que el representante de Morena ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Norman Pearl, releve interinamente el cargo de dirigente estatal del partido, el cual dejará Carlos Peñafiel Soto en los próximos para asumir el puesto de embajador por México en República Dominicana, informó el diputado Mauricio Ruiz Olaes. Según el legislador, de acuerdo con los estatutos del partido, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) designará a más tardar la próxima semana quien ocupará interinamente el cargo hasta el mes de noviembre, “es muy probable que sea el señor Norman Pearl”, agrega. (AM 1 y 3, 24-7-2019)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2019/07/23/morena-preve-que-norman-pearl-ocupe-la-dirigencia-estatal/>

PEARL NO SE AFERRA EN DIRIGIR A MORENA

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena podría designar a “cualquier militante” como dirigente de dicha fuerza política en Querétaro, aseveró Norman Pearl, representante ante el IEEQ de este instituto político, y quien subrayó, no se “aferra” a ocupar la presidencia. “Puede designar a cualquier militante. No me aferro yo, puede ser cualquiera que tenga el perfil”, declaró. En tanto, Jesús Méndez, secretario general del partido, sostuvo que el CEN no puede hacer ninguna designación, ya que los estatutos establecen que, el secretario general en funciones de presidente, entrará en ausencia del dirigente en turno; es decir, él asumirá la dirigencia local. “Estamos en espera, justamente, de esa ratificación por el Comité Ejecutivo Nacional, vía la presidenta del partido”, dijo. Méndez agregó que Carlos Peñafiel, actual dirigente y quien dejará el cargo para asumir la embajada de República Dominicana, podrá asegurar que el CEN elegirá a un delegado que lo sustituya, sin embargo, con esto “hace caso omiso” de los estatutos. (DQ 29-7-2019)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pearl-no-se-aferra-en-dirigir-a-morena-3962916.html>

ESFE

INVESTIGA ESFE A IEEQ, CEA E INDEREQ POR DENUNCIAS CIUDADANAS

La Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) investiga al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a la Comisión Estatal de Aguas (CEA), y al Instituto del Deporte y Recreación del Estado de Querétaro (INDEREQ), tras recibir denuncias ciudadanas sobre el uso inadecuado de recursos públicos, informó el auditor Rafael Castillo Vandenpeereboom. En el caso del INDEREQ, señaló Castillo, la investigación se realiza acerca del uso de la alberca olímpica en las instalaciones del Parque Querétaro 2000. La dependencia estatal ya dio respuesta a las solicitudes de información que hizo la ESFE; sin embargo, todavía no es posible dar información de avances en el proceso. La ESFE también investiga al IEEQ, tras una denuncia ciudadana en la que se señalan irregularidades en el manejo de recursos de una de las campañas del proceso electoral de 2018. “Son temas que como no es cuenta pública, la va investigando de manera puntual diferentes direcciones en mi oficina. Hay recursos que solamente fiscaliza el INE a esos no tengo facultades para poderlos fiscalizar, hay otros recursos de su propio gasto que sí se pueden fiscalizar”, expuso. El organismo autónomo también audita los recursos invertidos en una de las plantas de tratamiento de agua que se construyeron en el municipio de Querétaro; sin embargo, no detalló de cuál se trata, pero sí señaló que fue construida durante el 2017. “Es un tema de una denuncia que hay de la mala percepción del que presenta la demanda de que hubo un mal uso de recursos de la inversión. Me imagino que aquí en Querétaro, es donde más plantas se han hecho”, declaró el auditor. (CI, 1-08-2019)

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

<https://codiceinformativo.com/2019/08/esfe-trabaja-investiga-a-ieeq-cea-e-indereq-por-denuncias-ciudadanas/>

INDAGA ESFE AL ÓRGANO ELECTORAL LOCAL Y A LA CEA

Por Cecilia Conde

Las denuncias ciudadanas presentadas contra el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fue por el uso de recursos en ese órgano electoral y contra la Comisión Estatal del Agua (CEA) por los recursos utilizados en plantas de tratamiento, sostuvo el auditor de la ESFE Rafael Castillo Vandenpeereboom. “Son temas que como no es cuenta pública los van investigando diferentes direcciones”, subrayó. También está la denuncia por el uso de la alberca olímpica del Parque Querétaro 2000, en este caso el auditor refirió que a la par que revisan la cuenta pública 2018 llevan este caso. “Me parece que estos días venció el plazo para que ellos me contestarán toda la solicitud de información” Puntualizó que respecto a la CEA los ciudadanos manifestaron que hay una percepción de que hubo un mal uso de recursos públicos en el municipio de Querétaro en 2017. Mientras que la denuncia del IEEQ fue por el proceso electoral 2017-2018 por el uso de los recursos otorgados a este órgano electoral. Señaló que la ESFE está en el proceso en el que solicita información a los órganos e institutos involucrados en esta denuncia, y aún no llaman a los funcionarios involucrados. En tanto afirmó que estas denuncias presentadas por ciudadanos podría llegar a que esta entidad presente denuncias ante las autoridades correspondientes, sin embargo, eso dependerá de lo que encuentren en las indagaciones que realizan. (DQ 8, 2-8-2019)

<https://www.abcradioqro.com/indaga-esfe-al-organo-electoral-local-y-a-la-cea/>

CIUDADANOS DENUNCIAN AL INDEREQ, LA CEA Y EL IEEQ POR USO INADECUADO DE RECURSOS

Por Iván González

La Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) investiga tres denuncias particulares presentadas por ciudadanos en contra del Instituto del Deporte y Recreación del Estado de Querétaro (Indereq), la Comisión Estatal de Aguas (CEA) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por el uso inadecuado de recursos públicos. A dichas dependencias ya se les solicitó información y se está en etapa de investigación, así lo señaló su titular Rafael Castillo Vandenpeereboom, esto dentro de las nuevas facultades que le fueron otorgadas para iniciar auditorías tras denuncias ciudadanas. “Ahorita no estamos en tema de comparencias ahorita nosotros solicitamos información y estamos recabando información de los puntos específicos que estamos solicitando.” En el caso del Indereq se investiga el posible mal uso y actos de corrupción por el uso de la alberca olímpica dentro del complejo Querétaro 2000, así como otras instalaciones deportivas. En el caso de la CEA se investigan los recursos invertidos para la construcción de una planta tratadora en el municipio de Querétaro. Finalmente, en el IEEQ la investigación gira en las irregularidades del manejo de recursos en una campaña dentro del proceso electoral 2018. (RN, 4-08-2019)

<https://radarnews.mx/2019/08/04/ciudadanos-denuncian-al-indereq-la-cea-y-el-ieeq-por-uso-inadecuado-de-recursos/>



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DEL 20 DE JULIO AL 5 DE AGOSTO DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Elecciones de 2021 serán las más complejas: INE

- No necesitamos de constantes reformas, afirma Lorenzo Córdova
- Debemos invertir, atender inseguridad y desigualdad, dice

ZULEMA LÓPEZ

Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral [INE], reconoció que las próximas elecciones, programadas para 2021, se vislumbran como las más complejas, especialmente porque 32 entidades vivirán comicios, 15 con elección de gobernador, 29 para diputaciones locales y 30 para ayuntamientos.

Corrupción, inseguridad y desigualdad son áreas en las que se debe realizar mayor inversión, no en reformas electorales, de tal forma que es necesario dejar de pensar que cada que se van a realizar elecciones se requiere implementar una reforma electoral.

Dijo que las leyes siempre serán perfectibles, pero que es la primera ocasión, en 40 años, que no es urgente cambiar las reglas para que la democracia tenga viabilidad.

“Si quieren cambios en las re-



Lorenzo Córdova destacó que los últimos 5 años el INE participó en 198 procesos federales y 194 locales.

TOMADA DE FACEBOOK

glas, nosotros tenemos nuestras listas muy claras. Lo que quiero decir es que no hay una urgencia. Las reglas con las que nos iríamos [en 2021] están probadas. Todo se puede mejorar”, dijo.

Acusó que el Partido Encuentro Social (PES), en las elecciones presidenciales, intentó impugnar el proceso con el único propósito de mantener el registro, lo que nada tiene que ver con el proceso o con la necesidad de realizar alguna reforma electoral, además de que demuestra que no tienen bien cimentadas las prioridades.

Afirmó que los últimos cinco años representaron una alta actividad electoral, lo que se comprueba con que de 1990 a 2013, el INE organizó 21 elecciones federales, mientras que en los últimos cinco años participó en 198 procesos electorales y 194 locales.

Ahondó que en todas las elecciones se obtuvo un aprendizaje, y

que de 36 elecciones a gobernador dentro del periodo 2015 a 2019, en 23 existió alternancia, lo que respalda su postura de que en México existe equidad en la contienda.

Lo anterior lo declaró en la ponencia que presentó bajo el nombre Retos y Desafíos de la Democracia 2019, que impartió a convocatoria del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro.

Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro [IEEQ], dijo que es importante combatir las falsas noticias que se generan en redes sociales; también evitar que con los procesos electorales se polarice a la población.

Carlos Eguiarte Mereles, consejero del IEEQ, destacó que es importante identificar los retos para las próximas elecciones, entre ellos, los relacionados con la paridad de género y favorecer a pueblos y comunidades indígenas. ●

“Si quieren cambios en las reglas, nosotros tenemos nuestras listas muy claras. No hay una urgencia”

LORENZO CÓRDOVA
Consejero Presidente del INE

#IEEQ

INICIA CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE INICIATIVA CIUDADANA

Redacción

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana, comenzó el ciclo permanente de conferencias sobre participación ciudadana que tendrán lugar en universidades de la entidad.

El objetivo de este programa es promover entre los estudiantes universitarios la participación ciudadana y la reflexión sobre sus retos y alcances; así como escuchar la opinión de los jóvenes.

El titular de la Dirección, Daniel Dorantes Guerra, explicó que es un programa en el que se desarrollan cuatro temas por ciclo: la importancia y el impacto de la participación ciudadana en la democracia; actores de la participación ciudadana; marco legal e instrumentos de participación ciudadana en Querétaro, y prácticas exitosas e instrumentos de participación en México y el mundo.

El funcionario señaló que se procurará tener presencia en todas las instituciones de educación superior públicas y privadas del estado de Querétaro, a fin de que una vez al mes se imparta una conferencia hasta completar el ciclo en cada universidad.

Las conferencias tendrán una duración aproximada de 45 minutos incluido el tiempo para preguntas del público.

Esta actividad inició en la Universidad de Londres con la realización de tres conferencias y con la asistencia de más de 100 estudiantes, directivos del mismo centro educativo y del IEEQ, informó el director ejecutivo del Instituto.

El programa se desarrolla en cuatro temas por ciclo



FOTO: ESPECIAL

Las conferencias tendrán una duración aproximada de 45 minutos incluido el tiempo para preguntas del público.

FDS: de risa que acusen al PAN de promoción

- Señalamientos demuestran que no conocen la ley, dice
- No hay actos anticipados de campaña, revira a morenistas

MARITZA NAVARRO

—maritza.navarro@eluniversalqro.com.mx

“Está de risa” que el partido Morena denuncie actos anticipados de campaña en contra del PAN, afirmó el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, quien aseguró que con esas acciones demuestran que no conocen la Ley Electoral.

Así respondió el mandatario luego de que Norman Pearl Juárez, representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), anunciara que preparan denuncias por actos anticipados de campaña por la operación de los programas Gobernador en Tu Calle y Alcalde en Tu Calle.

El gobernador afirmó que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, también realiza constantes giras a los estados para entregar apoyos sociales, acciones similares a las del mandatario y los alcaldes queretanos, por lo que no hay violación a la ley.

“Está de risa lo que dicen, es increíble que se atrevan a decir eso cuando el presidente de la República, que es de su partido y que le reconozco al Presidente, él todas las semanas —y sobre todo sábados y domingos— recorre municipios y estados entregando tarjetas de programas sociales, dinero; ya estuvo aquí en Querétaro entregando tarjetas de programas sociales, dinero y tu servidor, ¿cuándo ha dicho algo, mi partido se ha expresado contrario?” indicó.

“Qué pena que no conozcan las leyes electorales”, agregó, e indicó que los apoyos que se entregan forman parte de las acciones que están obligados a realizar para dar respuesta a las demandas sociales de la ciudadanía en los 18 municipios.

Sobre el programa Gobernador en Tu Calle, informó que se aplicarán 300 millones de pesos más a los destinados para este 2019, para pasar de 800 millones a mil 100 millones aplicados para todas las municipalidades.

Morena también presentó una denuncia por presuntas violaciones a la Ley Electoral, en contra del diputado federal del PAN, Felipe Fernando Macías, quien a nombre del gobernador ha visitado escuelas públicas para entregar los apoyos de Gobernador en Tu Calle; sin embargo, el mandatario dijo que ese tema es del Partido Acción Nacional y no del Poder Ejecutivo que preside.

Visita a Utah. Como parte de los trabajos para lograr la ratificación del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC), el próximo viernes, el gobernador estará en Utah, Estados Unidos, con integrantes de la Asociación Nacional de Gobernadores de ese país.

El objetivo es que el Senado de Estados Unidos acelere la ratificación para que entre en vigor lo más pronto posible, explicó.

“Me voy el jueves a Utah, estaré todo el viernes, de hecho estoy escribiendo en un rato y a ver si llamo con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, porque él, el viernes pasado, se sentó con senadores de Estados Unidos”. ●

“Es increíble que se atrevan a decir eso cuando el Presidente todas las semanas recorre municipios y estados”

FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN
Gobernador de Querétaro

“Esta de risa” denuncia de Morena, dice gobernador

CECILIA CONDE

La denuncia electoral por el programa “gobernador en tu calle” que preparan integrantes del partido Morena “está de risa” porque las acciones que realizan es similar a lo que hace el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién.

Fue la semana pasado cuando el representante de Morena ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ), Norman Pearl anunció que preparan una denuncia por el programa “gobernador en tu calle” y “alcalde en tu calle” por considerarlos actos anticipados de campaña.

Respecto al tema el mandatario estatal afirmó que los integrantes del partido Morena no conocen las leyes electorales, debido a este programa es similar a lo que realiza el gobierno federal con la entrega de apoyos de programas sociales.

“La verdad está de risa lo que dicen, increíble que se atrevan a decir eso”, aseveró.



Francisco Domínguez Servién responde a Morena / ESPECIAL



**FRANCISCO DOMÍNGUEZ
SERVIÉN**
GOBERNADOR

La verdad está de risa lo que dicen, increíble que se atrevan a decir eso”.

Recalcó que el programa continuará porque ha tenido gran aceptación entre la población, debido a que ven al gobernador en las calles y en la segunda etapa regresará a supervisar las obras que ya a anunciado por este programa. En este contexto recordó que tiene establecido como presupuesto entre 800 a mil 100 millones de pesos.

Morena debe denunciar con "obsesión" la inequidad



Norman Pearl Juárez, representante de Morena ante el IEEQ, anunció que preparan denuncias por actos anticipados de campaña del PAN.

ARCHIVO EL UNIVERSAL

tud obsesiva, buscando el cumplimiento de la Ley Electoral en Querétaro, lamentablemente no se está cumpliendo, y el PAN está rebasando a todo el mundo. Es terrible, es triste darse cuenta como el PAN aprovecha cada coyuntura para poder echar mano de sus ventajas. No se vale, debe haber equidad para todos los partidos, y la ciudadanía tiene que estar enterada de esto".

Recordó que a nombre de su partido ya interpuso una denuncia ante el IEEQ contra el diputado federal panista por el cuarto distrito de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, por presuntamente aprovechar recursos públicos estatales para promocionar su imagen.

En esa denuncia se argumentó que el legislador acudió a escuelas de nivel preescolar hasta secundaria para repartir computadoras y útiles escolares, acción que realizó en al menos 14 ocasiones.

"En el tema de las demás denuncias [que presentaremos], son denuncias que tenemos que ir amarrando de una manera inteligente, que estén suficientemente bien sustentadas, para que tengan el éxito que esperamos".

Por último, sostuvo que ese avasallamiento que el PAN intenta aplicar en la entidad a todos los partidos políticos, es utilizado por los morenistas para fortalecerse, toda vez que "no hay un solo militante dentro de Morena Querétaro que acepte esto". ●

ZULEMA LÓPEZ

●●● Morena debe adoptar una "actitud obsesiva" para denunciar la inequidad que por todos los medios intenta implementar el Partido Acción Nacional [PAN], sostuvo Norman Pearl Juárez, representante de Morena ante el Instituto Estatal Electoral [IEEQ].

Afirmó que Morena recaba pruebas para presentar nuevas denuncias contra el partido al poder, al que acusó de valerse de diferentes recursos para tratar de promocionarse pese a que aún las elecciones se encuentran lejanas.

Entre los medios de los que el PAN se vale se encuentra literalmente "pintar" a la entidad con los colores del partido, de tal forma que en un recorrido por Querétaro se observan una gran cantidad de bardas

14

OCASIONES, según Norman Pearl, el legislador Fernando Macías promocionó su imagen en escuelas.

en azul y blanco.

Se trata de acciones tan evidentes, dijo, que las autoridades electorales se dan cuenta de ellas, de ahí que Morena trabajará para dejar en claro la seriedad del tema.

Afirmó que se fundamentan diferentes denuncias para que el IEEQ pueda actuar. En este punto dijo que existe esperanza de que el instituto actuará de forma imparcial.

"Necesitamos tener una acti-

#RENOVACIÓN

MORENA PREVÉ QUE NORMAN PEARL OCUPE LA DIRIGENCIA ESTATAL

Dagoberto Zambrano

Se prevé que el representante de Morena ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Norman Pearl, releve interinamente el cargo de dirigente estatal del partido, el cual dejará Carlos Peñafiel Soto en los próximos para asumir el puesto de embajador por México en República Dominicana, informó el diputado Mauricio Ruiz Olaes.

FOTO ESPECIAL

Según el legislador, de acuerdo con los estatutos del partido, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) designará a más tardar la próxima semana a quien ocupará interinamente el cargo hasta noviembre. "Es muy probable que sea el señor Norman Pearl", agrega.

Al asumir Peñafiel Soto un cargo encomendado por el presidente de la República y no renunciar como tal a la representación de Morena, "desde el CEN enviarán a un interino. Diferente hubiera sido si el líder estatal renunciara a su cargo, entonces el secretario habría asumido el cargo".

En noviembre, Morena renovará todos sus cargos desde su dirigencia nacional hasta los consejeros distritales, líderes estatales y municipales.

Por su parte, el aún líder estatal de Morena aseguró que a más tardar el 11 de agosto se presentará en República Dominicana. Antes de este viaje agregó que "ya se ha reunido con empresarios dominicanos, quienes han externado su interés por invertir en el estado".



Indaga ESFE a IEEQ y la CEA

CECILIA CONDE

Las denuncias ciudadanas presentadas contra el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fue por el uso de recursos en ese órgano electoral y contra la Comisión Estatal del Agua (CEA) por los recursos utilizados en plantas de tratamiento, sostuvo el auditor de la ESFE Rafael Castillo Vandenpeereboom.

"Son temas que como no es cuenta pública los van investigando diferentes direcciones", subrayó.

También está la denuncia por el uso de la alberca olímpica del Parque Querétaro 2000, en este caso el auditor refirió que a la par que revisan la cuenta pública 2018, que es lo que llevan de este caso.

"Me parece que estos días venció el plazo para que ellos me contestaran toda la solicitud de información"

Puntualizó que respecto a la CEA los ciudadanos manifestaron que hay una percepción de que hubo un mal uso de recursos públicos en el municipio de Querétaro en 2017. Mientras que la denuncia del IEEQ fue por el proceso electoral 2017-2018 por el uso de los recursos otorgados a este órgano electoral.

CASO LIBERTAD

Que ya demandó FDS a Sergio Bustamante

INQRO

Francisco Domínguez, Gobernador del Estado, dio a conocer que ya denunció ante la autoridad competente a Sergio Bustamante, tras las acusaciones que hizo en su contra en el caso de Juan Collado. Señala que buscará una sanción para que se castigue esta conducta de acusaciones sin fundamentos.

En otro tema, el ejecutivo mencionó que es de risa la supuesta denuncia que quiere interponer el representante de MORENA en el IEEQ por el programa Gobernador en tu Calle.

Asegura que el programa seguira y se anunciarán otros 300 millones de pesos para más obras durante este año.

FDS presenta denuncia por difamación

POR DIEGO A. RIVERA
Noticias

El Consejero Jurídico de la Presidencia de la República, Julio Scherer, ratificó la versión de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de que el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez no está vinculado con la investigación que se sigue contra Juan Collado por delincuencia organizada y operaciones financieras con recursos de procedencia ilícita, informó el propio mandatario estatal, quien aclaró que también ya habló sobre el tema con el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz.

"Yo le agradezco, el lunes me reuní con Julio Scherer en la Ciudad de México, ratificándome esta buena noticia que dijo, vino aquí y les notificó Santiago Nieto y lo voy a ratificar con el Jurídico de la Presidencia de la República"

Y en particular agradeció que el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, haya dado este deslinde de manera rápida.

"Yo agradezco que haya llegado pronto este deslinde de uno de los que dan los indicios de todo lo que hemos oído de Caja Libertad".

Ante estas declaraciones reiteró que él siempre definió estas acusaciones, como infamias de un mentiroso, al cual ahora le viene lo contrario, pues el viernes pasado presentó la demanda por difamación "Y ahora vamos a ver el curso de lo que vaya haciendo esta demanda".

"Mi objetivo es que voy a dar la lección de que nadie puede decir dichos si no los tiene sustentados, afectando, olvídate al político, al nombre del ciudadano y esto no se le debe permitir ni a él, ni a nadie".

Respecto a su reunión con el Fiscal General de la República, aclaró que no daría mayor información al respecto.

"Ya tuve una plática con el Fiscal General, no voy a dar detalles, platicamos".

GOBERNADOR EN TU CALLE

Sobre el anuncio hecho por parte del representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que se revise el programa Gobernador en tu Calle, por considerar posibles intenciones electorales, indicó que es una pena no sepan de leyes electorales.

"La verdad está de risa lo que dicen, increíble que se atrevan a decir eso, cuando el Presidente de la República, que es líder de su partido, emanado de su partido, de este movi-

miento de Morena, al cual yo reconozco al presidente, donde él, todas las semanas, sobre todo sábados y domingos, recorre municipios, estados, ya estuvo aquí en Querétaro entregando tarjetas de programas sociales, dinero y tu servidor ¿Cuándo ha dicho algo, mi partido se ha expresado contrario?"

Domínguez Servién aclaró que este programa pasará de una inversión de 800 a mil 100 millones de pesos y sobre la denuncia ya puesta contra el diputado federal, Felipe Fernando Macías, por promover dicho programa, indicó que él es quien deberá responder por esta acusación.

"Todo lo que sea del Ejecutivo yo lo respondo, lo de los legisladores que lo respondan ellos".

DEUDA

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que en cuanto conozca el presupuesto de la federación para el año 2020, tomará la decisión si sigue recortando la deuda del Estado.

"Cuando yo llego al Estado había una deuda de mil 100 millones de pesos y la hemos venido amortizando, ahorita se deben 425 millones de pesos; hemos pagado 700 millones de pesos y yo espero poder dejarla en cero, pero esto depende del ejercicio fiscal, que no nos recorten, porque si no tendríamos que echar mano de recursos".

En este contexto recordó que desde que inició su administración demostró que se puede gobernar sin deuda y sin crear nuevos impuestos.

"Es demostrar a los gobiernos que se puede trabajar un estado con mucha infraestructura como el que he mencionado, sin endeudar al estado, porque endeudas a los ciudadanos con los impuestos propios que obtiene el estado y con las partidas con fórmula de la Ley de Coordinación Fiscal que llega de la Federación".

GIRA

El mandatario estatal recordó que este viernes participará en una mesa de trabajo con gobernadores norteamericanos y, sumado a esto, buscará reunirse con una asamblea de Japón para atraer inversión.

"Me voy el jueves a Utah, estaré todo el viernes trabajando con la Confederación Nacional de Gobernadores de Estados Unidos, de hecho estoy escribiendo en un rato y a ver si llamo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, porque él, el viernes pasado, se sentó con senadores de Estados Unidos".